



# 早宮小だより

平成31年4月26日  
練馬区立早宮小学校  
5月号

☎03(3993)5165

FAX03(5984)0934

ホームページ URL : [http://www.hayamiya-e.nerima-kyo.ed.jp/mobile\\_site/mobile\\_site\\_top.html](http://www.hayamiya-e.nerima-kyo.ed.jp/mobile_site/mobile_site_top.html)

思いやりのある子ども

よく考えて工夫する子ども

健康で明るい子ども

カメラ付き携帯電話用 QR コード



## 清々しい年へとつなげるために

校長 須藤 田鶴子

新年度が始まり、3週間がたちました。新たな気持ちで頑張ろうとしている子供たちの姿がたくさん見られます。始業式で、「これからは自分からすすんで挨拶しましょう。」と投げかけたところ、2年生から6年生までが翌朝から実行し、爽やかな挨拶で1日を始めています。素直で前向きな早宮の子供たちの素晴らしい姿で新年度が始まりました。6年生は毎朝、1年生のお世話をしていますが、丁寧な対応に最高学年としての自覚が表れていて頼もしい限りです。1年生は給食が始まり、日に日に慣れつつあります。

さて、明日から10連休です。ご家庭では様々な予定があることでしょうか。私の願いはひとつ、「**連休後に体調を崩さず、元気に登校してほしい。**」ということです。交通事故や不審者から身を守ることはもちろんですが、新年度の始まりは頑張ってきたものの連休明けは気持ちが学校に向かずというケースが時折あります。連休明けに限らず、不登校の原因の多くが、友達との関係や生活習慣の乱れが占めます。子供同士の問題は、双方から話を聞き、ご家庭とも連携しながら解決へ向かうことができますが、生活習慣は全体指導になります。今、子供の生活習慣を乱す大きな要因にゲームがあります。

文部科学省の『「ギャンブル等依存症」などを予防するために 生徒の心と体を守るための指導参考資料』(平成31年3月)によると「**ギャンブル等やゲームの\*嗜癖(しへき)行動は開始年齢が早いほど、「依存症」に陥りやすい。**」とあります。( \* 「やめたくてもやめられない」状態のことを「依存症」というが、医学的には「嗜癖(しへき)」という用語を使う。)「依存症」というとニコチンやアルコール、薬物などの物質やギャンブルなどの行動を思い浮かべますが、WHO(世界保健機関)では、「ゲーム障害」を「物質及び嗜癖行動による障害」に位置付けました。最近ではスマートフォンや携帯ゲーム機を利用して、いつでも、どこでもゲームができるため、ゲームへののめりこみが社会問題になっています。「ゲーム障害」とは次の4項目が12か月続く場合に該当するとされています。ゲームの使用が制限できない。ゲームを最優先する。問題が起きてもゲームを続ける。ゲームにより個人や家庭、学習や仕事などに重大な問題が生じている。小中学生の場合、ゲームを始めて3~4か月でも深刻な状況となるケースがあるため、重症の場合は12か月未満でもゲーム障害に該当するとされています。オンラインゲームには、ゲームを有利に進めるために1回数百円程度のくじを引いて、ゲーム内で用いるアイテムを得る「ガチャ」と呼ばれるシステムがあり、ガチャからギャンブルにつながる危険性も指摘されています。10連休で「やることがないから。」とゲーム漬けになるとその後の学校生活に適應できなくなることは目に見えています。10連休が終わると6月1日の運動会に備えて練習の機会が多くなり、高学年では、応援団などの係活動も始まります。季節は春から初夏へと日々暑さや湿度が高くなる頃です。「SNS 早宮小ルール」にも明記されている通り、ゲームはご家庭で約束を決めてください。成長期のお子さんの心と体を守るための生活習慣を支える大切なルールです。

では、来月5月1日からの新しい元号「令和」のように「清々しい」年となるように有意義な連休をお過ごしいただき、5月の学校生活につなげてください。

子供が小学校へ入学すると「勉強についていけるのかしら?」「お友達と仲良くできているのかしら?」「いじめられているのでは?」など、親として心配になるものです。また、子供が成長するにつれて、子育てに不安や戸惑いを感じる保護者の方もいらっしゃると思います。そのような時は、気軽に相談室を利用してください。子供たちが有意義な学校生活を送れるよう、保護者の皆様と一緒に対応を考えていきたいと思っています。ぜひ、ご家庭で「休み時間は何の遊びをしているの?」「今日の給食おいしかった?」など、子供とのコミュニケーションをとりながら、学校での様子を気にしていただければと思います。何かお子様のことで気になることがありましたら、お気軽に相談室にお越しください。

スクールカウンセラー 田頭 千鶴

【相談室直通電話】080-2010-3273



# 転出された先生方からのお別れの言葉



早宮小で過ごした10年間、とても楽しく充実した毎日でした。最初の5年間は学級担任を、後の5年間は算数習熟度別指導を担当しました。皆さんの笑顔、そして、皆さんと過ごした一日一日すべてが大切な宝物です。温かく支えてくださった地域・保護者の皆様、本当にありがとうございました。

田島 照久 先生

たくさんの思い出がつまった早宮小学校とも3月でお別れになりました。早宮小の子供たちの元気な挨拶がきけなくなり、少し寂しいです。子供たちには、広い校庭で汗を流し、素晴らしい先生方から多くのことを学んでほしいと思います。私も早宮小で学んだことを忘れずに誠之小学校で頑張ります。これまで大変お世話になりました。

沢田 繁信 先生

早宮小学校での8年半、とても素直な子供たちと、共に学んだ日々は、私の一生の宝物です。私の教員人生をこの早宮小学校でスタートし、たくさん学ばせていただいたことに、感謝の気持ちしかありません。また、いつの日か成長した子供たちに会える日を楽しみにしています。最後になりましたが、保護者の皆様には、長い間、たくさんのご協力をいただき、ありがとうございました。

升田 慧 先生

保護者の皆様には、いつも温かく見守っていただき、ありがとうございました。

大好きな早宮小のみなさんと過ごした毎日は、私の宝物です。今も、みなさんのまっすぐな瞳を思い出すと笑顔になります。何事にも一生懸命に頑張れるみなさんが、新しい友達や先生との出会いを重ねて、大きく成長していくことを願っています。

藤原 南 先生

早宮小では、運動会で披露する演技を練習する声が聞こえる時期でしょうか。

友達や私が、例えば両手に物を抱えているときや具合の悪いとき、皆さんは「大丈夫ですか。」と温かく声を掛けてくれましたね。とても心強い優しさでした。保護者、地域の皆様には、様々な面で力添えいただき、ありがとうございました。

入江 宏子 先生

約5年間お世話になりました。早宮小学校では、子供たちの明るい笑顔からたくさんの元気をもらい過ごすことができました。保護者・地域の皆様に温かく支えていただいた貴重な5年間だと感謝申し上げます。本当にありがとうございました。

坂田 智裕 先生

あっという間に過ぎた7年間でした。地域探検をしたり地元野菜を作ったりするなど、地域や保護者の皆様の温かいご支援・ご協力をいただき、楽しく学習をすることができました。前向きで頑張り屋の子供たちと共に、創造力や探究心を育む教育に携わることができ、深く感謝しております。本当にありがとうございました。今後の地域や児童の皆様のご活躍をお祈りしています。

佐熊 郁代子 先生

大きな校庭からいつも元気な声が聞こえてきた事務室で働いておりました。今は中学校で働いていますので、小学生の皆さんが懐かしいです。保護者の皆様や地域の皆様、教職員の皆様には3年間大変お世話になりました。皆様のご多幸を心よりお祈りいたしております。

事務補助員 山内祐子 さん

早宮小学校では、4年間お世話になりました。子供たちは、とても活発で、良い環境の中で勉学に励んでいたことが印象にあります。

これからも早宮小のますますのご発展とご活躍を期待しております。

4年間、ありがとうございました。

用務主事 金子康男 さん

早宮小で過ごした3年間、大変多くの方々に支えられました。学校の周りには、とうもろこしや大根などの実り豊かな畑があり、子供たちの笑顔に囲まれ、充実した環境の中で仕事ができたといい思い出となりました。早宮小の皆様、本当にありがとうございました。感謝の気持ちでいっぱいです。

用務主事 岡本美恵子 さん





## ～ 転入された先生方から～



田内 孝治 副校長

このたび副校長として着任いたしました。早宮小の子供たちの心のこもったあいさつが、私に元気を与えてくれます。保護者や地域の皆様からも温かいお声かけをいただき感謝しております。全力を尽くして参りますので、よろしくお願いいたします。

高橋 豊 主幹教諭

4月9日の中休み、桜の花がつくる木陰に立ち、「ああ、ここにもこんなに素敵な学校があり、素敵な子供たちがいたのだ。」と我が身の幸運を味わいました。四季折々の光景、子供たちとの授業や活動、今からとても楽しみです。よろしくお願いいたします。

木下 恵理 教諭

荒川区立瑞光小学校から転任して参りました。4月に早宮小に来たとき、桜の美しい広い校庭、きちんと挨拶ができて、素直に頑張ることができる子供たちを見て、素敵な学校だと思いました。これからよろしくお願いいたします。

大西 礼悟 教諭

新規採用で早宮小学校に着任いたしました。早宮小の子供たちは明るく、素直で、向上心があり、自分からすすんで挨拶ができると感じております。子供たちの成長のために、精一杯頑張ります。

どうぞ、よろしくお願いいたします。

佐々木 詩織 教諭

新規採用で早宮小学校に着任しました。素直で伸び伸びとした早宮小の子供たちと毎日を過ごせることを、とても幸せに感じています。子供たちのために精一杯頑張ってお参ります。どうぞ、よろしくお願いいたします。

磯崎 ふみ 非常勤講師

初めまして。今年度から、2年生の図書と3・4年生の算数を中心に、一緒に学習させていただきます磯崎ふみと申します。にこにこ元気な早宮小の子供たちと楽しく授業をしたいと思っております。どうぞよろしくお願いいたします。

大澤 縁 非常勤講師

早宮小のみなさん！はじめまして、大六小から来ました大澤縁（ゆかり）と申します。5、6年生の家庭科を担当させていただきます。木、金曜日しかいませんが、仲良くしてください。よろしくお願いいたします。

中西 常彦 非常勤講師

埼玉県朝霞市の学校から来ました。児童数1100人の大規模校で5、6年の理科専科をしていました。早宮小のように少なくて落ち着いた雰囲気がとても気に入っています。精一杯頑張ります。よろしくお願いいたします。

松田 則子 学校事務補助員

練馬区立光が丘第一中学校から異動してきました。

以前に半年間、早宮小学校で勤務していたのですが、今回またお世話になります。

早宮小学校での生活を楽しみにしています。よろしくお願いいたします。



# 5月の行事予定

月	火	水	木	金	土	日
4/29 昭和の日	4/30 国民の休日 (退位の日)	1 天皇の即位の日	2 国民の休日	3 憲法記念日	4 みどりの日	5 こどもの日
6 振替休日	7 登校指導 安全指導 保護者の会総会  455555	8 B時程 おひさま 委員会活動  444455	9 避難訓練 縦割り班活動 個人面談 学力補充教室 S C 444444	10 心臓病検診1年 午前授業(教育 会総会のため)  444444	11	12
13 全校朝会 運動会時間割始 尿検査二回目回収 クラブ活動 応援団総会	14 移動教室説明会6年 3・4年遠足予備日	15 B時程 歯科検診346年	16 眼科検診(全学年)	17 1・2年遠足	18	19
5月13日から6月7日まで、文教大学4年生の <b>木村 なおや</b> さんが、主に4年1組で教育実習を行います。						
555666	555665	555555	566666	556666		
20 音楽朝会  555666	21 SG総会 尿検査二次回収 内科検診2・4年 運動会係児童打合せ (6校時) 555566	22 B時程 体育朝会  555555	23 あおば面談  S C 566666	24 体育朝会 離任式(5校時)  456666	25	26
27 全校朝会 運動会全体練習 運動会係児童打合せ(6校時) 555566	28 555666	29 B時程 555555	30 運動会全体練習 あおば面談 S C 566666	31 B時程 前日準備6年 全体練習予備日 444445	6/1 運動会 666666	

SC: スクールカウンセラー勤務日 SG: スクールガード B: B時程  
各日の数字は、授業時数です。一番左が1年生、一番右が6年生です。  
ゴールデンウィーク中に、校庭開放、体育館開放、図書館開放はありますが、校舎内への立ち入りはできません。

## 学校評議員のご紹介

学校評議員の皆様には、本校の教育活動のさらなる充実に向けてご指導・ご助言をいただいております。本年度の評議員の皆様をご紹介します。どうぞよろしくお願い申し上げます。

村瀬 登志子 様 澤田 光江 様 高田 都子 様 吉川 宏行 様 宅間 隆一 様  
藤井 順子 様 中島 功 様 鎌田 祐樹 様 山下 芳奈 様 中村 逸人 様

6月8日(土)の学校公開の日に、学校評議会を開催いたします。詳しくは、後日お知らせいたしますので、どうぞ、よろしくお願いいたします。

## 早宮スクールガードのご紹介

毎朝、オレンジ色のジャンパーを着て、早宮小入口交差点・早宮中央通りと早宮公園付近の交差点で、子供たちの安全の見守りをしてくださっている皆様が、早宮小学校スクールガードの皆様です。現在、地域の町会・自治会を中心に24名の方々が登録してくださっています。4月17日(水)と22日(月)に行われた交通安全教室でも、早宮小の子供たちのために当日、お手伝いをしていただきました。早宮小の子供たちは、地域の皆様に支えられて、安全に元気に登校できています。

\*現在、スクールガード会員を広く募集しています。ご協力くださる方は下記までご連絡ください。

練馬区立早宮小学校 副校長 田内 孝治 3993-5165

## 5月の生活目標

### すんであいさつをしよう

生活指導部 木下 恵理

早宮小学校では、「心のふれあい週間」の取組として、「あいさつ運動」を実施しています。今年度最初のあいさつ運動は、4月22日(月)～26日(金)に6年生が担当して行いました。期間中は、6年生の礼儀正しく、気持ちのよい「おはようございます」の挨拶を聞き、気持ちよく過ごすことができました。6年生を手本に、他学年の児童も気持ちのよい挨拶を意識して欲しいと思います。また、校内だけでなく、地域の方にも進んで挨拶をすることで、人とのつながりを広げていくことができると思います。ご家庭でもお声掛けをお願いします。